



Rey Víctor; el monarca italiano ha aceptado muy agradecido el valioso presente.

—Comunican de Bruselas que se ha roto el dique que separa las aguas del canal de las aguas del río, bajando en pocas horas el nivel del mismo más de dos metros, por lo cual los barcos que estaban crumándolo quedaron casi en seco. Acudieron al lugar del accidente algunos destacamentos de soldados y con sacos llenos de tierra lograron detener en parte el escape de las aguas, mientras se repara definitivamente el grave desperfecto; la navegación por el canal será imposible durante bastantes días.

—El gobierno austriaco ha sido derrotado en el Parlamento en la cuestión del Banco agrario de Bosnia, é inmediatamente ha dimitido el ministro de Hacienda, creyéndose que pronto lo haga también el gabinete en pleno. El ministro Aerenthal ha declarado que rechaza en absoluto la proposición del gobierno húngaro de separar el régimen aduanero de Austria y de Hungría; en cambio, están de acuerdo unos y otros en tomar parte en la futura Exposición internacional italiana.

—Continúa en Filadelfia la huelga tranviaria, y continúan también los conflictos entre los huelguistas y la policía, de lo que van resultando numerosos heridos y no pocos tranvías desrozados.

—Un despacho de Lima confirma que el ministerio del Perú ha dimitido, y que por ahora no se ve la solución que habrá de darse a la crisis.

—Dicen de Londres que el inmenso edificio «Olimpia» ha quedado convertido en un verdadero palacio, con motivo del interesante concurso hípico Internacional que se inaugurará mañana; solamente en el adorno del palacio se han gastado 20.000 libras esterlinas.

### ALMAZAN, DE ENHORABUENA

La Gaceta del día 4 del corriente, publica un R. D. concediendo una subvención de 117.779'70 pesetas, para la construcción en esta villa, de dos edificios escuelas, con cargo á los ejercicios de 1909, 10, 11, 12 y 13.

En la Alcaldía se recibieron las primeras noticias a las ocho de la mañana del día 4 y, á las tres de la tarde del 5, los concejales se hallaban sin saber lo que ocurría, hasta el punto de negar tan fausta nueva y no creer á quienes la propalaban.

Nos parece injusto este proceder por parte del Sr. Alcalde, y en ese sentido hemos oído expresarse á varios concejales, pues noticias de tal importancia, inmediatamente deben comunicarse á los concejales y señores que componen la Junta local de 1.ª enseñanza y después al pueblo, y todos unidos, tras una gran manifestación de entusiasta alegría, haber depositado nuestras firmas en un mensaje de gracias á los muchos que se han interesado por lo más sagrado, que es la instrucción de los pequeñuelos que llegarán en su día á disfrutar de tan grandes beneficios.

El día 5 por la noche reuniéronse en la casa Ayuntamiento las personas más visibles de Almazán.

El señor Presidente hizo leer la convocatoria y el Real decreto por el que se concede subvención á 29 pueblos, para escuelas, entre los que figura Almazán con la cantidad mencionada.

Hicieron uso de la palabra algunos señores para manifestar cuán justo era que Almazán demostrara su gratitud á cuantos se han interesado por este asunto.

Se dió un voto de confianza á la Corporación para que ella lo hiciese de la manera que juzgase más acertada.

El día 6, á las doce, hubo repique de campanas y disparo de cohetes y la banda de música municipal recorrió las calles de la población en señal de alegría.

El Ayuntamiento ha lucido colgaduras en sus balcones, y por la noche hubo vistosa iluminación.

El contento y la satisfacción son generales. *El corresponsal.*

### DE LA PROVINCIA

## Ecos de los pueblos

(De nuestros corresponsales)

### Burgo de Osma.

Ayer á las 10 de la mañana falleció, después de larga enfermedad, á los 87 años, don León Lobera. Fué director del Hospicio cerca de 40 años. Al entierro que se verificó hoy por la mañana, asistieron numerosas personas, en prueba de las muchas simpatías que en vida tenía el finado.

A sus hijos y demás familia damos nuestro sentido pésame.

—Ha salido para Madrid don Dionisio Riduejo, con objeto, de que haga un especialista á su hijo una delicada operación.

Le deseamos que lleve feliz viaje, y vea á su hijo restablecido pronto.

—Por la Guardia civil de este puesto, ha sido recogida una escopeta y un reclamo de perdiz, por hallarse cazando, en el denominado la «Pedriza» á un tal, don Huerta de esta localidad.

—El último mercado estuvo animadísimo, entrando grandes cantidades de trigo que se pagaron á 54 reales fanega.—*Hernanz.*

### San Leonardo.

Ha dado á luz con toda felicidad una niña la esposa de nuestro querido amigo, el secretario de esta villa, don Felipe Manchado.

Madre y recién nacida continúan en buen estado de salud.

—En breve se, celebrará el matrimonio de don Felipe de Leonardo con la simpática señorita Isabel Vinuesa, natural de Calatafazor. Reciban por anticipado nuestra enhorabuena.

—Ha llegado procedente de Vitoria, en donde cursa los estudios del bachillerato, el joven Lamberto Nafria, hijo del profesor de 1.ª enseñanza de Santa María de las Hoyas.

Bien venido.

—Ha terminado el mes de Mayo, consagrado á María, Las niñas Aurelia Muñoz, Jesús Millares y Dolores Remacha, previamente ensayadas por el organista don Joaquín Sanchez, cantaron hermosísimas estrofas á solo y dúo, á la reina de las flores.

—En la función de despedida que se verificó el último domingo, fué conducida en andas á la ermita de la Vega por las niñas que tomaron la primera comunión. Allí cantó una despedida de «Chueca» á solo de tenor, el joven aficionado Felipe de Leonardo cuya despedida hizo asomar lágrimas á los ojos de la muchedumbre que allí se congregaba.

A continuación el virtuoso párroco, don Casimiro Encabo, demostró una vez más las dotes oratorias que posee, dedicando párrafos sublimes á la madre de Dios.

En la procesión vestían lazos de distintos colores los niños y niñas de ambas escuelas, que acompañados de sus respectivos profesores, formaban dos filas en el trayecto recorrido.

El espectáculo resultó conmovedor y grandioso.

—El segundo día de Pascua, tomaron la primera comunión los niños y niñas de esta villa, preparados al efecto.

El celoso párroco D. Casimiro Encabo, dirigió á los niños y padres de éstos, sentidas frases de unción evangélica, alusivas al acto que se celebraba.

Terminada la función religiosa, los comulgantes, acompañaron al párroco á su casa en donde fueron obsequiados con un bonito «Devocionario». Desde allí se dirigieron á casa de los profesores respectivos, y éstos con mabilidad suma, les convidaron á chocolate y pastas.

—Se están ensayando, para llevarlas á la representación el día del Corpus-Cristi, dos grandes funciones teatrales. Se pondrán en escena «La Pílar», drama en tres actos y «Los esquiladores», sainete cómico, en uno. Ambas obras son originales del joven profesor de esta localidad. Auguramos á los aficionados artistas un éxito completo.—*El corresponsal.*

### Romanillos.

El día 31 por la tarde, tuvo lugar la romería que anualmente se celebra á la ermita del Cristo de la Vega llevando en procesión dicha imagen. Llamó la atención la bonita bandera ó pendón regalado al Santo Cristo por don José López Sigales, vecino de este pueblo y padre del párroco de Yela (Guadalajara). Además dicho señor regala todos los años el mejor cordero de su rebaño.

—A continuación se hizo la bendición de los campos, y se repartieron huevos y vino entre los asistentes al acto que el abastecedor de la carne prometió al hacer el contrato. Presentaban animado aspecto los alrededores de la ermita, pues por todas partes se veían grupos, en los cuales sobre la verde hierba unos, y otros, sobre blanquísimos manteles consumían riquísimas meriendas, terminadas las cuales se improvisó un animado baile que continuó en la plaza del pueblo hasta bien entrada la noche.

—Con los cambios tan bruscos de temperatura reina la enfermedad conocida con los nombres de influenza, trancazo ó gripe y á pesar de los muchos casos, ofortunadamente, no ha ocurrido ninguna defunción.

—Ha tomado posesión de la escuela de Ventosa de Medina, la esposa de don Celestino Adradas, veterinario de este partido.

—Según rumores el señor secretario del inmediato pueblo de Mezquitillas, piensa trasladarse á desempeñar la secretaría del pueblo de Olmedillas. (Guadalajara).—*El corresponsal.*

## Noticias.

Rogamos á nuestros lectores, lean en 4.ª plana el anuncio de *Prima excepcional.*

Publicado el reglamento de la ley del Timbre que empezó á regir el día 1.º llamamos la atención de nuestros lectores sobre las disposiciones del mismo referentes á anuncios en sitios públicos, telones de teatros, tranvías, etc, que en lo sucesivo han de satisfacer el impuesto en metálico en vez del timbre especial móvil, presentando con tal fin en la administración de Rentas Arrendadas, y antes de fijarlos, relación por duplicado en que conste el texto íntegro del anuncio, sus dimensiones, persona interesada, número de los que han de fijarse y sitio en que piensan realizarlo, y respecto á los que en la actualidad estuvieron expuestos al público. Igualmente es obligatorio

presentar la referida relación expresando si tienen adherido el timbre móvil, ó en su caso para satisfacerlo en la forma que en adelante se hará.

La omisión de estas formalidades será considerada como defraudación del impuesto, y en su consecuencia sometidos los interesados á las responsabilidades, reintegros y multas que en la ley se determinan.

Hacia mucho tiempo que no registrábamos ningún descubrimiento importante de un sabio norteamericano. He aquí el último:

Mr. Jaques Loeb afirma que se duplicará la duración de la vida humana cuando se consiga disminuir un grado la temperatura interior del organismo humano.

Es sabido que la temperatura normal del hombre sano, negro ó lapón, inglés ó japonés, es de 36 grados y medio á 37. Pues bien; se hace indispensable lograr que oscile normalmente entre los 35 y medio y los 36. Cuando esto se logre, veremos cómo pasean por esas calles hombres de ciento cincuenta años de edad.

Pero ¿dónde está el medio para obtener la disminución de temperatura que dé origen á los nuevos Matusalenes?

Por lo pronto nadie ha de prestarse como caso para los ensayos del enfriamiento, porque se corre el peligro de infriarse definitivamente.

Para solemnizar las reformas recientemente introducidas en el Cuerpo, el domingo último celebraron un banquete los funcionarios afeetos á la Administración principal de Correos de esta capital.

Después de haber terminado con brillantes notas el penúltimo año de la carrera eclesíastica, en el seminario del Burgo de Osma, hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo don Alfredo Robles, quien pasará el verano al lado de su familia.

Ha sido nombrada profesora de la Escuela Normal de Maestras de esta provincia con carácter provisional, doña Dolores Gortázar.

Por la subsecretaría del ministerio de la Gobernación, y en virtud de un escrito del Gobernador del Banco de España en Madrid, se ha trasladado una real orden á los Gobernadores civiles mandando comuniquen á las autoridades la aparición en distintas localidades de varios ejemplares de billetes de 100 pesetas falsos, fecha del 30 de junio de 1906.

Sus principales diferencias respecto de los billetes legítimos de la misma serie, consisten en la indecisión del dibujo de las figuras, obscuridad del conjunto, palidez de las tintas del fondo policromo en el anverso y tan vilado del reverso.

Medido horizontalmente el grabado, es el billete falso sensiblemente mayor en el anverso, y aun más en el reverso excediendo la dimensión de unos tres milímetros á la del billete legítimo.

La opacidad del papel es muy visible y es al tacto menos aspero, por haber sido abrigillada la superficie del paso, mediante presión y emplea de una sustancia untuosa.

Hemos recibido la memoria que la Junta de Colonización y Repoblación interior eleva al Gobierno de S. M.



CUARTO ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

## D. Tirso de Mingo Cuadrón

Oficial de la Delegación de Hacienda de esta provincia

Falleció en Medinaceli (Soria) el 5 de Junio 1905

A LOS 29 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su afligida esposa doña Luisa Ugarte; padres don Mariano y doña Juliana; padres políticos don Bruno y doña Mercedes; hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes;

Ruegan á sus amigos le encomienden á Dios.

Soria 8 de Junio de 1909.

Las misas que se celebren en la iglesia del Salvador, mañana 9, desde las seis de la mañana á las once de la misma serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

Agradecemos el envío y nos ocuparemos con más extensión del documento.

Ayer tarde descargó sobre nuestra ciudad una tormenta de abundante agua. Si esta se añade á la caída anteriormente resulta que ha llovido ya con exceso. No obstante, el tiempo no puede ser mejor para los sembrados y lo que ahora hace falta es mucho sol y días espléndidos.

La temperatura es bastante fresca.

Hemos recibido en esta redacción un número del colega *Heraldo de Lorca*, con el que gustos estables el cambio.

Dicho periódico reproduce la crónica de nuestro muy querido amigo don Valentín G. Ugarte titulada «El violín diabólico».

En vista del éxito que ha alcanzado la distribución gratuita que hemos hecho del primer reparto de estas publicaciones, hemos tenido que aumentar la cantidad de ejemplares nos quedan ya muy pocos, rogamos á cuantos quieran utilizar esta *Prima excepcional*, se apresuren á notificarnoslo, á cuyo efecto los que actualmente no sean suscriptores, pueden al suscribirse, reclamar los cuadernos de muestra á que tienen derecho.

Los mozos que deban ser alistados en el próximo empleo y que se encuentren comprendidos en el artículo 88, regla 4.ª de la ley de Reclutamiento, y 69 del reglamento, á fin de justificar y probar la ausencia por más de 10 años, podrán solicitar del Ayuntamiento de esta capital la formación del expediente justificativo, antes de la época fijada para el alistamiento del año que les corresponda entrar en quintos.

El reconocimiento facultativo de los aspirantes á las plazas de ordenanzas y similares del ministerio de la Gobernación que ha de verificarse en los días 11 y 12 del actual así como el examen que comenzará el día 14 del mismo, tendrá lugar en el local correspondiente del Gobierno de provincia y horas diez y ones de los indicados días.

En los escaparates de la librería de TIERRA SORIANA hemos visto los premios recibidos hasta ahora para el certamen organizado por *El Batallador*. Entre los puestos hay algunos de verdadera importancia.

El próximo número de *El Batallador* se publicará día 20 en vez del día 15 con el fin de dar un avance de los temas correspondientes á trabajos premiados y señalando la fecha en que habrá de celebrarse la fiesta literaria.

Ayer mañana se celebraron en la I. I. Colegial las solemnes rogativas ordenadas por el Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia para impetrar el alumbramiento de S. M. la Reina D.ª Vivia.

Ya han empujado las Cuadrillas de S. Juan á comprar los osos para las fiestas. El domingo pasado fué Valonsadero las de S. Juan S. Pedro y regaron por la noche á la Ciudad con la correspondiente alegría.

Rogamos á cuantos hayan recibido los primeros cuadernos de nuestra *Prima excepcional*, y no deseen la suscripción, los devuelvan á la mayor brevedad á esta Administración, y así mismo á los que deseen ser suscriptores, nos envíen lleno el Boletín que va en la cubierta de los mismos.

Los suscriptores de fuera de la capital que deseen recibir los cuadernos, pueden solicitarlo, para hacer el envío.

Se encuentra ligeramente enferma la señora doña Carmen Garganta.

Ayer llegó procedente de Zaragoza el presbítero don Domingo Royo, administrador general de la señora marquesa de la Vilueña.

Hoy ha llegado para pasar la temporada de verano nuestro estimado amigo don Teodoro Ramírez y familia.

Dentro de pocos días llegará á esta ciudad un teniente coronel, un comandante, un capitán y dos tenientes de Artillería con objeto de hacer los preparativos necesarios para los ejercicios de tiro que habrán de empezar el día 15 del próximo Agosto.

Hoy al mediodía se ha formado otra tormenta sobre nuestra capital. Sin llover apenas, se han oído dos horribles truenos después de haber descargado dos chispas eléctricas; una de ellas, según nos informan, ha caído en el transformador eléctrico contiguo á la iglesia de El Salvador, y la otra en el pararrayos de la herrería esquina á la calle de la Claustrella.

Ha habido la consiguiente alarma y la tormenta ha cesado poco después.

Esta mañana ha fallecido, tras rápida enfermedad doña Vicenta Tolmes.

Lamentamos esta muerte y nos asociamos al dolor de nuestro buen amigo Antonio, hermano de la difunta.

Por verdadera falta de espacio tenemos que retirar del número de hoy bastantes originales é información.

En la subasta de solares para el ensanche de la ciudad, celebrada hoy en el Ayuntamiento, han sido adjudicados tres de ellos; uno á D. Joaquín de la Gándara y dos á otros señores, cuyos nombres ignoramos.

Se anunciará nuevo concurso para las parcelas restantes.

Han sido detenidos como presuntos autores de un anónimo, dirigido á un su convecino de La Hinojosa, Ruperto Llorente, Valeriano López, Feligrín Marín y Silvestre Pascual.

Ayer le fué ocupada por la guardia civil de Aldeapozo una escopeta al vecino del mismo Félix Peña.

También por la guardia civil de Burgo de Osma le han sido recogidas una escopeta y un reclamo de perdiz al vecino de Valdenarros Domingo Huerta.

Asimismo le han sido recogidos un cuchillo y un revólver al vecino de Almazul Vicente Martínez.

**Instrucción pública**

Por el Rectorado del distrito y por virtud de segunda propuesta del concurso único de Septiembre de 1908, se han hecho los nombramientos siguientes:

Don Angel B. Giménez, para la escuela de Barriomartín; don Francisco Ponce García, para La Perera; don Francisco González, para Ueero; don Valentín González, para La Revilla; don Pedro Pardo Navarro, para Sauquillo de Alcazar; don Sinoriano Pérez, para Tajarhuece; don Bienvenido Ballano, para Caltojar (niñas); don Ricardo Sánchez, para Ligos; don Juan Alcántara, para Cabreriza; doña Angela Nieto, para Puenteacambren, y doña Juliana Lucanas López, para Nievas.

También ha sido nombrado por el Rector de Sevilla, maestro auxiliar de Arceife (Canarias), don Valentín Guillén, maestro de Cabanillas.

**Exámenes.**

Los verificados en la Escuela Normal de maestras han dado el siguiente resultado:

*Religión é Historia Sagrada.*—Sobresaliente: María Paz Sainz.

Notables: María Pérez Hernandez, y Carmen Campo.

*Dibujo.*—Notables: 3.

*Pedagogía (primer curso).*—Sobresaliente: María Pérez Sainz.

Notables: 2.—Suspensos: 1.

*Lengua Castellana (primer curso).*—Sobresaliente: María Pérez Sainz.

Notables: 2.—Aprobada: 1.—Suspensos: 1.

*Laborer (primer curso).*—Notables: 2.

*Geografía é Historia (primer curso).*—Sobresalientes: María Pérez Sainz, y María Carmen Mingo.

Notable: 1.

**INSTITUTO GENERAL Y TECNICO**

*Lengua Castellana (primer curso).*—Sobresalientes: Bienvenido Calvo Hernández, Eulogio Jesús Jodra y Servando Aguilera.

**Sección religiosa.**

Santos de mañana miércoles.—Santos Vicente, Primo y Feliciano, mártires.

La misa y oficio divino son de San León, papa, confesor y doctor (que fué el 11 de Abril) con rito doble y color blanco.

Santos del Jueves.—S. S. Corpus Christi. Santas Margarita, reina, Maurino, Crispino y Restituto, mártires y Censario, obispo, San Ciríaco, y San Crispulo, mártires y Santo Timoteo, obispo.

La misa y oficio divino son de la *Solemnidad del Santísimo Corpus Christi*, con rito doble de primera clase y con octava privilegiada.

No dejés de asistir á la procesión del *Santísimo Sacramento*. Honrad á nuestro Rey, á nuestro Padre y á nuestro Dios.

**CULTOS**

Se celebra misa solemne todos los días en la I. I. Colegial, á las nueve menos cuarto, acabada Tercia.

El jueves, solemnidad del *Santísimo Sacramento*, después de Nona, se celebrará misa solemne en la citada I. I. Colegial.

En las iglesias de Religiosas Carmelitas y Clarisas, estará expuesto el *Santísimo Sacramento* desde las cinco de la tarde, durante Maitines y Laudes que se cantan en toda la Octava y en las Clarisas la misa con exposición á las siete de la mañana.

El mismo jueves, á las seis y media de la tarde, principia la novena del Sagrado Corazón de Jesús, en la iglesia de San Juan de Rabanera, en la que predicará el M. I. señor Abad de la Colegial.

**Por telégrafo**

(De nuestro redactor corresponsal) Madrid 8 (4 t.)

**Nuevo ministro**

En breve presentará sus credenciales al rey el nuevo ministro plenipotenciario de los Estados Unidos en España Mr. Ide. A este objeto el diplomático norteamericano ha conferenciado con nuestro ministro de Estado Sr. Allendesalazar.

**Lo de Marruecos**

Sobre una información.—¿Quién dice la verdad?

El director de *El Imparcial*, Sr. López Ballesteros telegrafía nuevamente desde la mencionada ciudad mogrebina diciendo que no le ha sorprendido la negativa del Sr. Merry respecto á la información publicada por aquél y que dicha negativa resulta la hoja de parra con que se recata la verdad oficial.

Insístese en que caso de ser relevado de su cargo en Tanger el Sr. Merry del Val, le sustituirá el Sr. Castro Casallir.

Afirma el Sr. López Ballesteros que la conversación tuvo un testigo ante quien redactó el telegrama y que los ministros reconocerán privadamente la veracidad de sus informes.

Merry del Val ha conferenciado nuevamente con el Sr. Allendesalazar.

**La escuadra**

El ministro de Marina Sr. Ferrándiz ha trabajado toda la mañana con un notario en la formalización de la escritura para adjudicación de la escuadra y protocolización de los documentos.

Han asistido á estos trabajos el conde de Zubiria, y el viernes ó el sábado quedarán totalmente terminados.

**En Gobernación**

Los diputados que se van

El ministerio de la Gobernación ha estado concurridísimo durante toda la mañana de hoy.

Han menudeado las Comisiones y las visitas de los diputados de la mayoría que se ausentan de Madrid.

**Explosión de grisú**

Dicen de El Ferrol, que ha arribado á aquel puerto el vapor italiano «Febo» que se dirigía con cargamento de carbón á Inglaterra y Génova.

El contramaestre Bazón penetró en las carbóneras provisto de un farol y se produjo una terrible explosión de grisú. El infeliz marino murió abrasado y la explosión hizo volar la cubierta del buque.

Hay varios heridos.

**Los infantes**

Don Fernando y doña Teresa han regresado de Valencia. Vienen muy satisfechos de las atenciones que les han sido dispensados en la hermosa ciudad de las flores.

El jueves piensan trasladarse á La Granja.

**Moret**

El jefe del partido liberal se halla casi mejorado por completo de su reciente indisposición.

**Embajada inglesa**

No han sido definitivamente confirmadas las noticias de que la embajada inglesa cerca de Haffid hubiera tropezado también con dificultades en su misión.

**Mencheta**

**Estación meteorológica del Instituto de SORIA**

Observaciones efectuadas á las once de la mañana

Día 8 de Junio de 1909

Altura barométrica.....	761.0
Máxima del aire á la sombra.....	16.0
Id. al sol en el vacío.....	22.4
Mínima.....	8.6
Id. con reflecto metálico.....	7.2
<b>PSICROMETRO</b>	
Termometro seco.....	11.4
Id. húmedo.....	10.0
<b>VIENTO</b>	
Dirección.....	O.
Clase.....	Calma.
Recorrido en 24 horas.....	166
Estado del cielo.....	Cubierto
Lluvia en 24 horas.....	7.2
Agua evaporada en 24 horas.....	3.6

**Anuncio.**—Desde el día 1.º de Junio, saldrá para los Baños de Arnedillo un coche diario, según costumbre de años anteriores.

**Fábrica de Gaseosas de Gonzalo Hermanos**

ALMAZAN

Esta antigua y reputadísima fábrica, bien conocida en toda la provincia y sus limitrofes por la superioridad de sus productos á otros similares, tiene la satisfacción de ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, además de las clases ya conocidas de limón, naranja y zarza, un nuevo producto de su invención llamado **MAZAGRAN ESPUMOSO**

Es el refresco carbónico de más agradable gusto, y el más higiénico de los hasta hoy conocidos.

El **MAZAGRAN** no es un producto desconocido, pero al presentarlo gaseoso ó sea saturado de ácido carbónico, hace que sea el néctar favorito de todos los refrescos.

Hállase de venta en los principales cafés de la provincia.

l. v. 31 Jul.

**Juan García y García, tratante en gado de cerda,**

vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población á precios económicos al contado y fiado.

Numancia, número 53. Soria. 12 Ju.

**Cementos**

Rápido, Lento y Portland. Se venden en el Establecimiento de Antonio Ganalejo, Collado, 47, á los precios de pesetas 2,25, saco de 40 kgs.; el Rápido y Lento, los mismos; de 10 sacos en adelante, á pesetas 2 y Portland, á 4 pesetas saco de 50 kilogramos; desde 10 sacos en adelante, á 3,75.

Grandes rebajas por vagones completos.

**Rayos X-Electroterapia.—Inhalaciones de ozono, conforme á los últimos adelantos científicos**

DE **ANDRES RUIZ GARCIA**

ALMAZAN

**Gran premio de S. M. la Reina Regente** Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirujía general.

**VIUDA DE BALLESTEROS E HIJOS**

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisoñes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc. etc. Además se hacen cuadros-panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nacar, todo en cabello, á precios sumamente económicos.

También se alquilan pelucas, barbas y adornos para teatros y diafanas.

Compra y venta de cabello.

Marqués del Vadillo, 2. Soria

**PELUQUERIA ARTISTICA E HIGIENICA**

*Desinfección antiséptica*

Tp. TIERRA SORIANA, de J. Sáenz.

**802 EL CURA DE ALDEA**

le; demostrarle mi agradecimiento; saber, sin que nadie me lo refiera, hasta qué punto debe temerse por su vida. Juzgue usted, como guste esta locura; pero usted me conoce, y sabe que no retrocederé, aunque supiera arrostrar por segunda vez esa calumnia, origen de todo lo acaecido y de todas las lágrimas que he derramado.

Solano esperaba algo parecido á lo que oía, porque conocía el carácter resuelto de la americana, pero nunca se imaginó que fuese tan arriesgada la empresa que intentaba; así es que se desorientó por unos segundos, hasta el punto de no encontrar la respuesta que aquella resolución merecía.

Un hombre de claro criterio no puede prolongar por mucho tiempo esas pausas engorrosas con las que se confiesa silenciosamente pobreza de ingenio.

Solano conoció esto mismo, y arriesgándose á decir una tontería, repuso:

—Como facultativo, puedo asegurarle á usted que Lara no corre peligro, y en cuanto á la entrevista que

**EL CURA DE ALDEA 749**

con lealtad y honran su misión, el más religioso silencio sobre todo aquello que se les confía y que merezca los honores del secreto; así pues le suplico que hable sin temor.

—Primero lea usted esta carta.

Y Fanny entregó la que aquel día recibiera de Emilio, y que era la que daba margen á aquella cita que tanto asombraba á Solano.

Este, después de leerla detenidamente, volvió á doblarla y se la entregó á Fanny, diciendo:

—Emilio ha dicho una verdad que le enaltece á mis ojos.

—Usted habrá comprendido que yo estoy en el deber de contestar á esta carta.

—Así lo creo.

—Pero antes de hacerlo, necesito saber si usted es mi amigo.

—¿Puede usted dudar, Fanny?

—Nada he desmerecido á sus ojos después de la infame calumnia que un hombre ha lanzado sobre mi honor?

—Acudiendo á esta cita me pongo á sus órdenes—repuso el médico con gravedad poco común en él.

—Nada me importa la murmuración

# PRIMA EXCEPCIONAL

A nuestros suscriptores.

Mediante contrato que, haciendo un sacrificio en obsequio a nuestros suscriptores, hemos celebrado con la SOCIEDAD GENERAL DE PUBLICACIONES de Barcelona, a partir del 1.º del mes próximo, los actuales suscriptores de **Tierra Soriana** y los que hasta dicha fecha se suscriban a nuestro periódico, podrán, mediante las condiciones que al pie se expresan, recibir a domicilio los días 7, 15, 23 y último de cada mes, o sea **cuatro veces al mes, un reparto compuesto cada vez de las cuatro publicaciones siguientes:**

### Diccionario Enciclopédico Ilustrado

Conteniendo todas las voces del de la última edición de la Academia Española y 2.000 voces más, pertenecientes a Artes, Oficios, Ciencias, Industrias, Americanismos, etc. Obra profusamente ilustrada con grabados en negro y láminas en colores.

1 cuaderno de 16 páginas cada 8 días. Su precio, 1 real.

### Las hijas bien educadas

Manual de la vida práctica para uso de las hijas de familia: educación social, economía doméstica, labores, cocina, etc. Obra ilustrada.

1 cuaderno de 16 páginas cada 8 días. Su precio, 1 real.

### El hogar y la Moda

Periódico ilustrado. Publica figurines de vestidos y sombreros para señoras, señoritas y niños; labores, revistas de modas, piezas de música, variedades, novelas, etc. Tiene servicio especial de patrones a la medida para sus suscriptores, a los que, además, REGALA cada mes, máquinas de coser, vestidos, sombreros, vagillas, piezas de tela, etc., mediante sorteos combinados con los de la lotería Nacional y en los cuales todo suscriptor tiene derecho a elegir libremente cada mes el número que ha de entrar en el sorteo.

1 número cada 8 días. 13 céntimos.

### Historia general de España y de la América española

Obra escrita a conciencia y adquirida, ya terminada, para esta colección; hecha con escrupulosa honradez, previo reposado examen de insospechables fuentes, en la que se depura la verdad histórica, prescindiendo de cuanto no sea espejo fiel de la realidad, citándose al estudio de las épocas y de sus hombres, sin prejuicios de doctrinas filosóficas, literarias, políticas, ni religiosas; escrita teniendo a la vista las de Lafuente, Roney, Guehbart, Pi y Margall, etc. Ilustrada en negro y con láminas en colores.

1 cuaderno de 16 páginas cada 8 días. Su precio, 1 real.

Suman cada mes estos cuatro repartos, **doce cuadernos** correspondientes a tres obras, y **cuatro números del periódico**; en **junto diez y seis entregas** que en toda España y América, a los precios indicados, cuestan al mes **Plas. 3,60** (tres pesetas con sesenta céntimos) y que nosotros ofrecemos a nuestros suscriptores, **las diez y seis, por la cantidad de DOS REALES AL MES.** Para que se hagan cargo del regalo que realmente les ofrecemos, nos bastará hacerles notar que cada número de **El Hogar y La Moda** y cada entrega del **Diccionario**, de la **Historia de España** y de las **Las hijas bien educadas**, les viene a salir por **tres céntimos de peseta.**

**BASES.**—En virtud del contrato celebrado, nuestros suscriptores son los únicos que en Soria y su provincia, o donde quiera que se encuentren, tienen derecho a disfrutar de este excepcional regalo. Hemos empezado a distribuirles un reparto gratuito de las 4 publicaciones. Los que deseen utilizar nuestra **Prima excepcional**, deben llenar el boletín de suscripción que acompaña a cada reparto y entregárselo a nuestro repartidor. Los que no quieran suscribirse, tengan la bondad de devolver el reparto de muestra que les dejamos.

Los suscriptores de fuera y los que por virtud de este Regalo quieran suscribirse a nuestro periódico, pueden, si gustan, pedirnos este reparto de muestra que les serviremos a vuelta de correo.

A los que utilicen este regalo les serviremos las cuatro publicaciones los días 7, 15, 23 y último de cada mes, siendo el precio de las diez y seis entregas que han de repartirse mensualmente, **DOS REALES** para los suscriptores de **TIERRA SORIANA.**

No se admiten suscripciones por separado a ninguna de las cuatro publicaciones que forman la «Colección Popular Ilustrada». La suscripción debe ser general para las cuatro.

Los suscriptores de **TIERRA SORIANA** que utilicen esta **Prima excepcional**, tendrán derecho a disfrutar de los regalos que **El Hogar y la Moda** ofrece todos los meses a sus suscriptores.

**IMPORTANTE.**—Es indispensable para los suscriptores de fuera de la capital que hagan el pago de sus abonos por adelantado.

### EL SALAMANQUINO

## Santiago Gutiérrez,

Constructor y montador de molinos. Se ha trasladado a San Lorenzo, 2, SORIA. Donde ofrece sus servicios en toda clase de obras de molinos y máquinas. Se construyen cedazos, limpias belgas, rodeznos, saetines, malacates, etc. Se funde el bronce, se tornean árboles y se hace toda clase de trabajos de torno. Se montan turbinas de todas clases para grandes y pequeños saltos y caudales de agua, piedras francesas de la Ferté y Dordóna. Las obras se hacen a precios convencionales y a jornales, éstos a seis pesetas por día y manutención, y para los viajes se cobran sólo los gastos.

### HOSPEDERÍA

DE **JOSÉ ZÚNIGA**. Habitaciones independientes y luz eléctrica. Servicio de un mozo a las estaciones.—ALMAZAN.

## El Gallo



Emilio Alba. (Badajoz).

Especialidad en cafés tostados que se recomiendan por sí, una vez probados.

De venta en casa de

**Antonio Canalejo**

Collado, 47, Soria.

## ¡ROBERTO!

por don Godofredo Escribano. **NOVISIMO METODO DE LECTURA**. Súper por su brevedad y sencillez a todos los conocidos. Consta de dos partes. Primera: 10 céntimos. Segunda: 20 céntimos.

### FERRETERIA Y TALLER DE CURRAJERIA

DE

# GAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia.—Plaza de Acoña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y de BATERIA DE COCINA.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.

**ESPECIALIDAD** en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

**GRAN COLECCION** de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, pesas y medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espino artificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas y pozos para norias e ininidad de artículos que no se detallan por no molestar.

Armas de todas clases y artículos de caza.

**EXPLOSIVOS.**—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etcétera.—El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.—Fijáase bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que éste para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios.

## Pedid en Soria, en casa de Antonio Canalejo.

Collado, núm. 47.—ULTRAMARINOS

### Los exquisitos chocolates

DE LA VERDADERA MARCA DE LA VIRGEN DEL CARMEN

Fábrica movida por Electro-Motores,

establecida en Valladolid, de R. Martín y Tejedor.

Venta exclusiva, Collado, 47, Soria.

# LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos.

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

41 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA LA VIDA.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Subdirector en Soria D. Rafael Arjona, Plaza de Acuña (antes Herradores), número 15.

## Pedro Ramon, ORTOPEDICO-ESPECIALISTA

(afecciones abdominales exclusivamente, primario y único) Alivio, retención y curación de las hernias (quebraduras) y relajaciones; abultamiento y descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas, dolores lumbos-abdominales, etc. etc.

Con el privilegiado método Ramon quedó, hace ya años, resuelto el difícil problema del tratamiento radical, *no operatorio y sin molestia alguna*, de las hernias (quebraduras) y dislocaciones uterinas. Cateórica afirmación suscrita, oficialmente, por las corporaciones científicas, confirmada por miles de éxitos notables y dictámenes de elogio de la Real de Medicina y Cirujía. Los clientes del especialista Ramon olvidan pronto la dolencia; optan, a voluntad, por el alivio y retención absoluta, o por la curación radical, *obliteración del anillo*, con aquella confianza que inspiran laudatorios hechos. Folleto gratis. Despacho: CARMEN, 38, 1.º, BARCELONA.

Si un día las Academias de Medicina y Cirujía, la Real de Madrid inclusive, con laudatorios dictámenes por unanimidad dispensados a notabilísimas creaciones del ortopédico-especialista D. Pedro Ramon, fueron tan luminosos que guió al paciente por la senda donde había de encontrar el deseado bien, hoy, los médicos todos, colaboran a tan altos fines para que a todas partes y a todos los individuos llegue, con la mayor comodidad y economía, el verdadero remedio, poniendo coto a ciertos abusos de viajeros titulados ortopedistas o médico-ortopedistas de que son víctimas los herniados y las señoras que sufren afecciones en la región abdominal.

Los pacientes de ambos sexos y todas edades que sufren hernias (quebraduras) y relajaciones; las señoras que sufren abultamiento o descenso del vientre, dislocaciones de las vísceras abdominales y uterinas o dolores lumbos-abdominales, se verán libres de molestias, sufrimientos y peligros usando las privilegiadas especialidades Ramon; y a este fin, los de Soria y su provincia acudirán a este despacho o al ilustrado Farmacéutico, peritísimo en las especialidades Ramon.

**Dr. D. José Morales.** Les recibirá de 11 a 1 de la mañana. Collado, 6.-SORIA

800 EL CURA DE ALDEA

del mundo; tengo la buena cualidad de despreciarla. Nunca recibo inspiraciones ajenas, porque soy inmodesto hasta el extremo de creer que me basta con las mías. Si un joven valiente y generoso no hubiera sellado los labios del calumniador, yo, hombre de paz, hubiera olvidado mi carácter defendiéndola a usted, señorita, porque las palabras de Emilio sólo me probaban la pequeñez de un hombre dominado por los celos.

Fanny estrechó la mano del médico.

Sus hermosos ojos se llenaron de lágrimas.

La pobre niña, tan alegre, tan aturdida, tan encantadora, había exhalado del fondo de su alma ese grito triste y doloroso que exhala un corazón noble, herido por la punzadora arma de la calumnia.

—¡Gracias, Solano, gracias!—murmuró la joven, ahogada en llanto.—Mi corazón no me engañaba al juzgar a usted como el primero y el mejor de mis amigos.

—Esa confianza me honra sobremanera.

EL CURA DE ALDEA 801

Fanny iba a hablar, pero se detuvo, porque en sus mejillas aparecieron las sonrosadas tintas del rubor.

Era que el motivo de aquella cita había cruzado de nuevo por su mente.

Un nombre, al ahogarse en su garganta, hacía volver otra vez al seno del alma un secreto de amor; secreto que la virtuosa niña guardaba como un tesoro, pero que las circunstancias le ponían en el caso de revelar a un amigo.

Solano comprendió aquel sentimiento de pudor, y quiso alentarla.

Sólo la franqueza y la confianza mutua podían colocalos en el terreno en que ambos deseaban hallarse.

Por eso creyó que debía conducir a su amiga comenzando la cuestión, y así lo hizo.

—Usted, Fanny—dijo,—tiene secretos que teme revelar; pero hace mal, pues he venido dispuesto a servirle en todo.

—Pues bien, amigo mío—dijo Fanny bajando la voz como si temiera oír ella misma lo que iba a decir;—ese joven está herido por defender mi honor; yo necesito ver-

## “LA MADRILENA,” GRAN COMERCIO DE COLONIALES

### Vicente García.

(Sucesor de Nicolás Gomez.)

Collado, 4.—Sucursal: Numancia, 24.

### ¡El derroché! ¡Ganga verdad!

En esta tienda hay grandes existencias de botellas de Jerez, de las mejores marcas, desde 1,45 pesetas. Ron escarchado y aguardiente desde 1,85; y licores de varias clases y marcas a 1,60 pesetas botella.

Gran rebaja en todos los géneros.

### “LA MADRILENA”

Vicente García, (Antes Nicolás Gomez.)

Collado, 4.—Sucursal: Numancia, 24.

### El Angel del joven piadoso.

Libro indispensable para solemnizar la primera comunión.—Contiene: Calendario perpetuo, oraciones diarias, ejercicio para la misa, consejos piadosos, rosario, Santa Misa y Sacramentos, devociones varias, evangelios de las dominicas y principales festividades, una escogida colección de cantos sagrados con música y delicados versos.—Un tomo en 8.º magníficamente editado.

Se vende en TIERRA SORIANA al precio de 1,25, 1,75 y 4 pesetas.